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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:27 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Anton

• Protokoll: Teresa

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr.

• Datenschutz.

• FakRat- und StuRa-Wahlen

Kalender existiert, kann aufgehängt werden.

3 StuRa (Abstimmung)
Es gab einen Vorstandsbericht. Der Vorstand hat sich mit Menschen getroffen und über
die Verschönerung des AStA-Gartens geredet. Wenn es Vorschläge gibt, kann man sich
bei denen melden. Ein Teil der StuRa-Server wird in die Uni-Server integriert.

3.1 Finanzanträge

Der Vorstand war auf der LAK (Landes-ASten-Konferenz). Sie sind mit dem Auto gefah-
ren und möchten gerne das Geld dafür wieder. War auch billiger. Es wurde angemerkt,
dass man auch darüber reden könnte, ob man in Zukunft nicht mehr zwangsweise mit
dem Auto zu so was fahren muss, wenn es billiger als der Zug ist. Klimaschutz und so,
aber die Satzung sagt das momentan anders.
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Fahrt zur LAK nach Schwäbisch-Gmünd [nachträglich]
Vorstand

Option Stimmen Betrag

74 € 15 74.00
0 € 0

Landesbedienstete in BW erhalten eine Förderung vom Land für das 49€-Ticket. Die
Angestellten der VS gehören nicht dazu, wollen wir das denen zahlen? Wir haben aktuell
11 Stellen. Die Kosten in der Abstimmung sind ein Maximalbeitrag, der nur ausgegeben
wird, wenn alle Angestellten das Ticket haben wollen. Das Geld würde aus dem Puffer
kommen, sodass kein Topf kleiner wird. Ab nächstes Jahr würde das auch mit dem
Wirtschaftsplan abgestimmt.

Jobticket für Mitarbeitende der VS
Karin Schneider, Haushaltsbeauftragte

Option Stimmen Betrag

2750 € 12 2750.00
0 € 0

Am 28.04. wurde ein großer Müllberg entsorgt, der im Innenhof des Studierendenhauses
gelagert wurde. Das wurde von Sekretariat organisiert. Der Vorstand war lange der
Meinung, die Uni muss für die Entsorgung aufkommen, die Uni war anderer Meinung.
Jetzt gab es ein gutes Angebot, sodass es jetzt entsorgt wurde. Ist auch schon gemacht,
aber wollen wir das zahlen?

Entsorgung des Mülls im Innenhof des Studierendenhauses [nachträglich]
Finanzstelle der VS; Marco Stöhr

Option Stimmen Betrag

749,98 € 15 749.98
0 € 0

3.2 Sonstige Anträge

Die gewählte Referentin war noch nie in einer AStA-Sitzung und bis vor kurzem nicht
kontaktierbar. Das ist ein Problem mit der Beschlussfähigkeit des AStAs. Inzwischen
hat sie mal geantwortet, sie hätte keine Zeit für das Amt. Auf den Hinweis, dass sie
auch einfach zurücktreten könne, hat sie noch nicht geantwortet. Rechtlich kann man sie
abwählen. Alle in der letzten AStA-Sitzung anwesenden Referate sind dafür. Wenn man
will, könnte man sich dann wieder auf das Amt bewerben, wenn es frei werden würde.
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Abwahlantrag Referentin für Studierende mit familiären Verpflichtungen
Referat für Hochschulpolitik

Option Stimmen Reihung

Ja 9 1
Nein 1 2

Enthaltung 4

3.3 Diskussionen

Es geht um die Erhöhung des Semesterbeitrages. Aktuell werden pro Semester und Studi
7€ im Semesterbeitrag vom StuRa erhoben. Das ist für eine Uni unserer Größe recht
wenig. So wie wir haushalten, sind wir damit in absehbarer Zeit pleite. Was tun? Der
StuRa hatte auch Rücklagen, die zuerst verbraucht werden sollen, das passiert aktuell
aber sehr schnell. Die Erhöhung käme vermutlich auch erst in ein paar Jahren, wir sollten
uns das also bald überlegen, sonst geht der StuRa mit seinen Finanzen ins minus. Die
Finanzstelle hat empfohlen, den Beitrag um 4-5€ zu erhöhen, damit der StuRa weiter
Geld ausgeben kann wie bisher. An dieser Stelle bietet es sich auch an, darüber nachzu-
denken, was wir eventuell in Zukunft noch finanzieren wollen. Dann wäre die Erhöhung
entsprechend mehr. In letzter Zeit sind Diskussionen übers Sparen häufig. Anmerkun-
gen? In diesem Zuge könnte man auch darüber reden, ob man bei Reisen in Zukunft die
klimafreundliche Alternative der billigen vorziehen möchte. Sind da Mindestlohnerhö-
hung für Festangestellte/Inflation eingeplant? Es wird auf jeden Fall damit gerechnet,
dass mehr Kosten durch Tarifverträge auf den StuRa zukommen. Das letzte Mal war die
Meinung in der Fachschaft eher, dass Erhöhungen des Semesterbeitrages als Notlösung
in Ordnung wären. Wie stehen wir dazu? An sich ist der prozentuale Anteil des StuRas
am Semesterbeitrag ja recht gering und ab nächstem Semester stehen von der Uni so-
wieso Erhöhungen an. Und es sind ja nur ein paar Euro, aber das ist natürlich ein etwas
privilegierter Standpunkt, den vielleicht nicht jeder vertreten kann. Umweltfreundlichere
Alternativen zum Reisen finden wir größtenteils gut.

Es gab noch eine Diskussion zu Präsenzwahlen. Eine Person, die ehemals Wahlkoordi-
nation war, war da und hat berichtet. Online-Wahlen gehen tendenziell schneller, sind
billiger und benötigen weniger Ressourcen. Besonders Wahlhelfer*innen machen Auf-
wand. Und sind teuer, wenn man sie nach Mindestlohn bezahlt. Müsste man aber nicht
zwingend, könnte man auch als Ehrenamt abstempeln. Früher fand der StuRa es aber
mal gut, dass man damit Geld verdienen kann. Nach der Satzung sind die fünf Menschen
in der Wssk mit den Aufgaben mit einer Präsenzwahl deutlich mehr gefordert. Klingt
nach Stress und einem problem-/fehleranfälligem Prozess. Bei den Online-Wahlen war
das bisher nicht so. Gibt es Nachteile zur Online-Wahl? Wurden von der Person keine
genannt. Letztes Mal fanden wir in der Fachschaft Online-Wahlen eigentlich gut, weil
wir uns dann einfach an der Uni orientieren würden. Gibt es neue Meinungen dazu? Nö.

Sonstiges: Es gibt eine Umfrage zur Studienfinanzierung. Man kann daran teilnehmen.
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4 Autonomes Seminar
Junko und Lena2 würden im nächsten Semester gerne ein autonomes Seminar zum The-
ma Gender in der Physik leiten. Das ist ein Seminar von Studierenden für Studierende.
Der Filk hat vorgeschlagen, das mal in der StuKo zu diskutieren, also diskutieren wir
jetzt erstmal hier darüber. Sie haben auch schon mit dem Schumacher gesprochen, der
gemeint hat, das müsste über die StuKo gehen. Die Motivation für das Seminar ist, dass
die Erfahrung gemacht wurde, dass außerhalb der „Physik-Bubble“ oft über Gender ge-
redet wird, innerhalb davon allerdings nicht so richtig. Daher soll ein Rahmen gegeben
werden, in dem über das Thema gesprochen werden kann und sich dem ganzen auf meh-
reren Ebenen zu nähern (persönlich, wissenschaftlich, ...). An dieser Stelle würde Lena2
helfen, die auch Soziologie studiert. Da gibt es eigentlich jedes Semester ein autonomes
Seminar. Es soll explizit nicht (nur) um Frauen in der Physik gehen, sonder um Gender.

Wie stehen wir dazu? Meinungen? Anregungen? Prinzipiell ist das eine coole Idee (und
ein cooles Thema). Es könnte einen Ansatz geben, ein Problem zu erkennen, auf das man
sonst vielleicht gar nicht so richtig aufmerksam werden würde und auch Erfahrungen
ermöglichen, die im späteren Leben helfen. Auf der letzten ZaPF wurde ja auch über
(explizit) Frauen gesprochen und auf Frauen in der Physik aufmerksam gemacht. Ist ja
sogar im deutschsprachigen Raum, also relativ weit.

Gäbe so was ECTS? In der Soziologie meisten 2 oder 4, der Schumacher wusste nicht
genau, wie das in der Physik sein kann. Prüfungsleistung dürfte es auf keinen Fall sein.
Wo ist im Modulplan dafür Platz?1 Im fachfremden Bereich oder im BOK-Bereich? Wenn
das Seminar von der Physik aus angeboten werden sollte, wäre das mit dem fachfremden
Bereich vielleicht schwierig. Aber so richtig Ahnung davon haben wir auch nicht. Was
ist mit BOK-Bereich? Das geht nur über das SWFR, meinen wir. Vielleicht wäre es
sinnvoll, gerade das Thema mal mit in die StuKo zu nehmen. Man könnte auch das
Modulhandbuch lesen. Am besten, bevor wir damit in die StuKo gehen.

Das könnte im Allgemeinen ein gutes Vorreiterbeispiel sein. Dazu wäre es auch nett, wenn
es tatsächlich vom Institut angeboten wird und nicht als BOK-Kurs, damit das vielleicht
nicht ganz so untergeht. Das würde auch die Seminarlandschaft2 verbessern. Generell
könnte Zeit ein Problem sein. Selbst wenn Interesse da ist, würde eine Veranstaltung
vielleicht nicht so richtig besucht, wenn man sie sich nicht gut anrechnen lassen kann.
Weil Physikstudium und Freizeit und so. Wäre vielleicht gut, wenn man da auch ein
bisschen darauf achtet.

Vor drei Semestern gab es auch mal ein Seminar vom Timmer für 0 ECTS. Hat auch
stattgefunden. Aber scheinbar waren weniger Leute aus der Physik da. Wenn speziell
Physikstudierende angesprochen werden sollen, wäre das vielleicht auch nicht die Lösung.
An sich sollen schon möglichst viele Menschen da wären. Vielleicht ist es auch eine gute
Möglichkeit, das autonome Seminar auf den MINT-Bereich auszuweiten. Das müsste man

1Gelächter
2Beschrieben durch eine Wüste. Und man sieht manchmal einen Kaktus.
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sich aber zutrauen. Es wurde auch überlegt, über die Soziologie zu gehen, die haben so
was ja schon.

Würde das als BOK-Kurs angeboten werden, könnten wir es als Fachschaft unterstützen,
aber richtig darum kümmern müssten sich die Leute, die es halten wollen.

Die nächste StuKo-Sitzung ist am 16.06., wenn wir eine Woche davor wüssten, ob das
in die StuKo soll, wäre das sehr nett.

5 Uni-Wahlen (Abstimmung)
FakRat: Die Mathe hat auch schon gewählt, wir können denen einfach die Liste geben,
dann geben die die ab. Bisher stehen Teresa und Mareike zur Wahl. Will noch wer?
Teresa macht das schon ein Jahr und würde das gerne weitermachen. Mareike hat eine
nette Nachricht in die Telegram-Gruppe geschrieben. Mareike ist nicht da, also gibt es
den Vorschlag, einfach die Reihung Teresa –> Mareike zu nehmen. Keine Gegenrede.
Also:
Teresa
Mareike

StuKo: Es stehen zur Wahl: Teresa, Mareike, Yannik, Lilly, Gregor, Simon. Wir brauchen
4 Vertreter*innen und 2 Stellvertreter*innen.
Vertreter*innen: Teresa, Lilly, Yannik, Gregor
Stellvertreter*innen: Simon, Mareike
Alle (anwesenden) nehmen die Wahl an.

StuRa: Es stehen zur Wahl: Paul, Mareike, Benny, Kai, Fredi, Gregor, Junko, Anton. Die
schreiben sich auf die StuRa-Liste. Und schreiben eine Begründung, warum das nicht
paritätisch verteilt ist.

Sprecher*innen: Das würden Teresa, Yannik und Mareike machen. Die machen irgendwie
auch alles. Die Online-Wahl läuft. Wendet euch bei Fragen an Fredi.

Listen werden nach der Sitzung ausgedruckt. Bleibt da und schreibt euch als Unterstüt-
zer*innen drauf! Wegen Unterschrift und so schreiben wir mal Mareike.

6 Ersti-Tüten und Ersti-Orga
Es gab eine Mail von Spekrum, ob wir Zeug von denen für unsere Ersti-Tüten haben
wollen. Finden wir gut. Marvin kann sich wieder um die Ersti-Tüten kümmern, das
hat er schon letztes Jahr gemacht. Wollen wir vielleicht diese Hefte nicht in alle Tüten
machen? Liest die jemand aktiv? Aber die sind doch sowieso gratis und es gibt nicht
so richtig eine Möglichkeit, wenige Hefte an die Menschen zu verteilen, die eins wollen.
Kann man das im Ersti-Cafe verteilen? Irgendwie nicht so. Nur in ein paar Tüten?
Mh, schwierig. Entweder wir haben genug für alle oder gar nicht. Wenn wir anfangen,
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darüber zu diskutieren, was nützlich ist, dann könnte man die Ersti-Tüte fast direkt
abschaffen(sehr doof). Also doch die Hefte. Dann vielleicht maximal 100 Stück? Wie
viele bleiben übrig? Wir entscheiden uns, dass Marvin das entscheidet. Teresa spricht
mal mit Marvin.

Anlässlich dieses Themas könnten wir auch mal generell über die Ersti-Orga reden.
Vor allem beim Ersti-Heft wäre es vielleicht gut, das bald zu machen. Auch Hauptor-
ga wäre gut. Und bei den anderen Sachen könnten sich Leute überlegen, was sie tun
können/wollen.

Früher haben das die Drittis gemacht. Finden wir konzeptionell eher schwierig, weil
Erfahrungen auch innerhalb der Fachschaft besser weitergegeben werden können. Und
die Drittis sind im Stress.

7 Sonstiges

7.1 Laborführungen

Aus dem letzten Protokoll konnte man herauslesen, dass Arbeitsgruppen gefragt wer-
den. Ist das passiert? Stienkemaier ja. Bei den anderen beiden wissen wir es nicht. Zu
Schumann könnte man da bei Flo fragen, zu Jakobs bei Niels. Bahner macht das. Grund-
sätzlich soll eine Führung circa eine Stunde dauern.

7.2 Getränke

Nach dem SENF waren noch Getränke im alten Kühlschrank. Und Schimmel.3 Die Fla-
schen sind wieder richtig sauber, der Kühlschrank so grob. Vor der nächsten Nutzung
sollte man den aber WIRKLICH gut säubern. Außerdem sollen keine falschen Flaschen
in falsche Kästen. Es gibt da ein Schild.

Ende der Sitzung: 20:38 Uhr

3Igittigittigittigitt :(
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